

CALEIDOSCOPIO

Libertad de prensa (I)

Con ocasión del Día Mundial de la Libertad de Prensa, la Federación Colombiana de Periodistas (Fecolper) declaró en un comunicado que "la violencia hacia periodistas no cesa" y se quejó concretamente de que aunque "el Gobierno nacional creó a finales del año pasado el Plan de Acción Oportuna de Prevención y Protección para los defensores de derechos humanos, líderes sociales, comunales y periodistas (Decreto 2137 de 2018), mejor conocido como PAO", esta es la hora en que "no se ha establecido interlocución entre el gremio periodístico y la institucionalidad a cargo de la implementación del PAO, con el fin de construir conjuntamente la ruta de prevención, protección y autoprotección de quienes ejercen la actividad periodística en los territorios más afectados por la violencia. Fecolper hace un llamado a reconocer los acumulados de las organizaciones gremiales en el tema para lograr implementar rutas efectivas que no solo aseguren la vida de los y las periodistas, sino también el ejercicio de un periodismo libre independiente".

Libertad de prensa (II)

Para Fecolper, el Acuerdo de Paz "no devolvió las garantías de seguridad a los periodistas para desempeñar su oficio", y por el contrario "se ha profundizado la violencia contra los periodistas en los territorios priorizados para la implementación de lo acordado, aumentando los riesgos y la vulnerabilidad de quienes ejercen periodismo desde lo local".

Libertad de prensa (III)

La organización gremial advirtió en su comunicado que "las cifras de 2018 demostraron que la violencia armada se volvió a instalar como una de las principales formas de agresión a los periodistas, junto a otras modalidades de violencia que se han venido posicionando en los últimos cinco años en el ranking de agresiones a la libertad de prensa: el acoso judicial, los despidos injustificados, la obstrucción al trabajo periodístico por parte de la Fuerza Pública, las campañas de estigmatización por parte de políticos y funcionarios públicos, entre otras". Según Fecolper, "la actividad periodística se ha visto especialmente restringida en las regiones donde periodistas locales enfrentan las presiones de la violencia armada y el poder político, sin que sus casos logren visibilidad a nivel nacional".



Miranda

EN LA última jornada de discusiones del Plan Nacional de Desarrollo se presentó un intenso debate sobre el fracking. Representantes a la Cámara de diferentes partidos políticos presentaron una proposición con el objetivo de que se adicionara un artículo en el proyecto para prohibir esta técnica para la explotación de hidrocarburos.

La proposición, que finalmente fue derrotada con 27 votos a favor y 91 en contra, señalaba: "Prohíbase en el territorio nacional la exploración y explotación de los yacimientos no convencionales de hidrocarburos con el fin de fortalecer los principios de precaución, prevención y maximización de la eficiencia del uso del agua para la vida".

La representante Katherine Miranda, de la Alianza Verde, im-

EN CONTRASTE

Debate 'crudo' en Cámara por el fracking

pulsora de la propuesta, reconoció su derrota: "Pedí a la Plenaria de la Cámara que sacáramos de las bases del Plan de Desarrollo la posibilidad de explorar y explotar a través del fracking.

Fui derrotada. Pero seguiré luchando por la vida, el agua y el medio ambiente".

De acuerdo con la congresista, "para muchos es poco entendible el concepto del fracking y por qué no se debe hacer en Colombia. Soy representante

por Bogotá, muchos dirán que no entendemos la dinámica de las regiones, pero el Presidente sí. Él se hizo elegir con muchas propuestas de campaña, entre esas, que no haría fracking. Mis argumentos tal vez se quedan cortos frente a la elocuencia que tuvo el presidente Duque en campaña".

Durante su intervención en la sesión, Miranda dijo que "esta

lucha no ha sido exclusiva del Partido Verde. Con inmensa alegría me di cuenta que la lucha por la vida, por el agua, por el medio ambiente está en todos los partidos. En todos los partidos encontramos apoyo para sacar de las bases del Plan de Desarrollo esta viabilidad que se le da a la exploración y explotación de yacimientos no convencionales".

"Repito las palabras que dijo el Presidente durante la campaña: en Colombia no hay necesidad de explotación y exploración de yacimientos no convencionales", concluyó.

El representante Oscar Darío Pérez, del Centro Democrático, y quien fue coordinador de ponentes del proyecto en la Cámara, intervino posteriormente y criticó la proposición.

"Aquí no se pueden tomar decisiones calenturientas de que

no al fracking. Las decisiones deben responder a criterios técnicos, a criterios profesionales", afirmó y luego señaló que "hay una comisión de expertos que debe entregar las conclusiones y esa comisión deberá dirigirse a la Comisión Quinta, que es la encargada de estudiar los proyectos en esta materia".

Para Pérez renunciar al fracking, sin conocer estudios, sería una decisión equivocada.

"Ese sistema extremista de renunciar automáticamente de pronto al futuro, sabiendo que se puede hacer con responsabilidad, con el medio ambiente, con el desarrollo sostenible no me parece una decisión apropiada", manifestó.

Concluyó diciendo que "en este tema hay que tener mucha responsabilidad y poca ideología".

No hay necesidad de explotación de yacimientos no convencionales

Las decisiones deben responder a criterios técnicos y profesionales

Embajador de Guaidó baja tono a polémica con Ordóñez

NO FUE malintencionada la declaración de Alejandro Ordóñez dijo ayer Gustavo Tarré, embajador del presidente interino de Venezuela, Juan Guaidó, ante la Organización de Estados Americanos (OEA).

El jueves, durante una reunión especial del Consejo Permanente de dicha organización, Ordóñez sostuvo que la "migración" de Venezuela es "parte de la estrategia" para "irradiar en la región el socialismo del Siglo XXI".

"No se puede creer", reaccionó José Miguel Vivanco, director ejecutivo para las Américas de Human Rights Watch (HRW).

"La dictadura de Nicolás Maduro hace parte de una agenda global para irradiar en la región el socialismo del siglo XXI. Para ello la migración y las alianzas transcontinentales son parte de la estrategia para completar ese propósito, el cual lo vienen desarrollando calculadamente. No nos equivocamos. Estamos ante



EL JUEVES Alejandro Ordóñez sostuvo que la "migración" de Venezuela es "parte de la estrategia" para "irradiar en la región el socialismo del Siglo XXI". /OEA

un plan friamente calculado para desestabilizar la región ejerciendo control y dominio territorial. Este se constituye en el más grave riesgo para la seguridad hemisférica", aseveró.

Sin embargo, Tarré anotó que "nunca he visto por parte del embajador Ordóñez un sentimiento antivenezolano o enemigo de la

emigración. Es una declaración que nunca tomé a mal. Como embajador de Venezuela, de haber pensado que el embajador Ordóñez hubiese cambiado totalmente su actitud y estuviese atacando la emigración y pensando que los emigrantes venezolanos son agentes de Maduro, pues obviamente hubiese conversado con él, pero eso no pasó".

Tarré, en declaraciones entregadas a Blu Radio, agregó que en su país existen "redes mafiosas y narcotraficantes lideradas por las cabezas de las ilegítimas fuerzas de Maduro y organizaciones terroristas como el Eln que se refugian en Venezuela y desde allá coordinan la producción de drogas, el secuestro, la minería ilegal, entre tantas otras conductas delictivas".

También el canciller Carlos Holmes Trujillo le restó importancia al asunto, reiterando que "el fenómeno migratorio corresponde a la tiranía de Maduro, a la

dictadura de Maduro, al deterioro de las condiciones políticas, económicas y sociales de Venezuela causadas por la tiranía que se ha desarrollado el flujo migratorio que naturalmente presenta grandes desafíos para Colombia".

Además, sostuvo que "la política del presidente Duque es recibir a los migrantes con solidaridad, con sentimiento humanitario y con sentimiento de gratitud histórica. Adicionalmente, reitero que la política del presidente Duque es la de continuar trabajando mediante medios políticos y diplomáticos para crear condiciones que permitan que Venezuela vuelva a vivir en democracia y libertad lo cual impedirá que siga presentándose ese flujo migratorio".

En sus redes sociales, Trujillo publicó que "Colombia siempre estará en contra de dictaduras y a favor del pueblo venezolano. Seguimos trabajando unidos por el regreso de la democracia a nuestra hermana nación".



Pérez